

EL PACIFICO

Semidiario político independiente. — Fundado en 1895

EDITOR, DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: EMILIO ALPIZAR A.

EXCUSA

Por motivo de no habernos llegado el papel a tiempo no pudimos cumplir con el público dándole el número del jueves. Para reponer esa falta hemos resuelto que sea diario "El Pacífico" en la última semana del presente.

UNA PERSONA

que merece entero crédito nos manifestó ayer, que los animales que sirven a la higiene, están en un estado que causa lástima. Tuvimos ocasión de ver un machito tan extenuado que ya no podía ni con el carretón vacío.

Concedores de los sentimientos humanitarios del señor Gobernador, a él elevamos nuestra súplica para que retire del servicio a esos infelices, que ya no pueden soportar las injusticias de los que los obligan a trabajar.

CON EL OBJETO

de presentar una abundante prueba en un juicio que se nos sigue por haber manifestado que se privó a ciertos civilistas de votar en las elecciones próximas pasadas, cuando el jimenismo, suplicamos a todas las personas que tengan datos referentes a ese hecho nos los remitan a las oficinas de "El Pacífico."

EXCLUSIONES

Hoy a las 8 a. m. venció el término para pedir exclusiones. El partido Figueroista solicitó un poco antes de fenecer el término la exclusión de 101 individuos. La colición 8.

ACLARACION

Por un error del cajista no figura en la Directiva del Partido Civil, nuestro buen amigo don Tomás Rosa Molina cuando en el original correspondiente figura entre los vicepresidentes efectivos; conste así y téngase en la Directiva al señor Molina entre los que ocupan puesto distinguido.

LA DIRECTIVA DEL PARTIDO CIVIL.

Puntarenas, 9 de Noviembre de 1915

POSTAL

Señor don Manuel J. Grillo, Pte.

Mientras el señor don Antonio Segura Cascante no explique a los civilistas su conducta por no haber votado en las elecciones a que se refiere en su escrito, es decir, en las elecciones próximas pasadas, no tiene derecho ni personería para interpelar a una persona, que como usted, ciñe sus actos a la más estricta hidalguía.

Los señores de "La Información" que aceptaron, sin recibir retribución por ese trabajo, deben inquirir la capacidad de las personas que toman sus columnas para hacerse notables a causa de su fingido anti-gobiernismo.

UN CIVILISTA

EL CANAL

Mucho nos extrañó no ver de bote en bote el Salón Mascota el jueves pasado en que estaba anunciada la grandiosa película el Canal de Panamá.

Decimos que nos extrañaba la conducta del público porque hemos visto en otras representaciones lleno completo y no en esa en que se presentaba la obra más colosal del mundo, en todo sentido.

No puede exhibirse una vista más emocionante que la explosión de las toneladas de dinamita al comunicar los dos océanos.

Creemos que si el amigo Víctor repitiera esa función obtendría un lleno desde luego que el público salió sumamente satisfecho, pues sin grandes desembolsos se constituye en Panamá y puede apreciar lo que vale la ciencia acompañada de la millonada de dólares así como también lo que representa el esfuerzo humano.

CRONISTA

SECCION SOLICITADA

Señor Ministro de Instrucción Pública,

San José

Me dirijo a Ud. en queja de una falta cometida por la señora Julia de Zubiría, Directora de la Escuela de Niñas de esta ciudad.

Puntarenas, 11 de Noviembre de 1915.

Señor don Abel Sánchez Pte

Muy señor mío:

Tengo a bien enviarle a Teresa para que la corrija; ya me tiene aburrida con cartas para muchachos. El año lo va a perder. El portador de la presente es uno de los que recibe cartas de ella.

Attº S. S.,

JULIA DE ZUBIRÍA

Ayer recibí mi esposa la carta que reproduce para conocimiento del público, el que reprochará los actos de esa señora llamada a dar ejemplo de moderación y cultura por el puesto que desempeña.

No sólo se contentó con encerrarla, insultarla y castigarla con una regla, dándole golpes en la cabeza, sino que también la humilló enviándole con la portera y permitiendo que niñas la acompañaran mofándose de ella, dando el triste espectáculo de un castigo no determinado y rembrando en los adolescentes la falta de compañerismo.

Como este es un hecho que desdice de nuestras instituciones de enseñanza y que penan las leyes del caso, me dirijo a Ud. para que previo levantamiento de una información castigue, si hay motivo, a esa Directora contra quien en diferentes épocas han levantado quejas los padres que han sufrido vejámenes en sus hijos, padres a quienes no se ha atendido por circunstancias singulares.

Si usted toma en cuenta las alegaciones que hizo la señora Francisca Salamanca y otros padres, estoy seguro que procederá a la remoción de la Directora, sustituyéndola por maestras competentes del país que se encuentran hoy menospreciadas por una de tantas injusticias.

De la competencia de la señora Zubiría, puede informar el señor Irías y el ex-Presidente don José Santos Zelaya.

ABEL SÁNCHEZ

DE COROZAL

Un cotón aguardientoso, holgazán, pendenciero y con pretensiones de letrado, tomando el seudónimo de Corresponsal, se lanza contra la humildísima persona del Agente de Policía de este barrio, calumniándolo cobardemente. Es completamente falso que este cumplido empleado, tome los nombres del señor Gobernador de esta Provincia y del señor Presidente de la República, en la campaña de propaganda que le atribuye el articulista. La causa a la cual está afiliado el señor Méndez, no necesita para prosperar y para estar triunfante en este barrio, como lo está, emplear subterfugios de ninguna clase. Son poquísimos y contados los ciudadanos hábiles para sufragar en todo este Distrito que no sean un baluarte del Figuerismo y por lo tanto amigos y admiradores del progresista y modesto señor González Flores. Todos reconocen aquí la labor patriótica del señor Presidente y sus anhelos por aligerar al pobre pueblo de la pesada carga de los impuestos, y todo esto es lo que influye de manera decisiva en el ánimo de los hombres honrados, trabajadores y virtuosos para apoyar decididamente la candidatura de don Clodomiro Figueroa y la de los Regidores Municipales de los partidos fusionados Civil y Republicano.

El Corresponsal, a quien contestamos, es un ente descalificado en todo sentido. Tiene 25 años de residir en este barrio y vive como un salvaje, en un rancho de vara en tierra, lleno de escobilla hasta la puerta de entrada, sin haber cultivado jamás la cuarta parte de una hectárea, ocupándose únicamente en meter cizaña entre los vecinos laboriosos.

No hay necesidad de nombrarlo porque bien retratado lo dejamos. Huid de él compañeros, como del enemigo malo!

Corozal, Noviembre 8 de 1915.

ALUDIDO

Panaderos en Puntarenas

A las cinco de la tarde del día seis del corriente se reunió el gremio de panaderos, contando con una unión compacta, los cuales dieron muestras de compañerismo, haciendo ver por este medio que un mismo espíritu unía las ideas justas y razonables que se proponían llevar a cabo.

Con mucha pena damos a conocer el único compañero que, siendo esclavo del trabajo, y viendo el conjunto de sus compañeros unidos, para quitarse el yugo opresor que algunos de los patrones ponía sobre las espaldas del humilde trabajador, se resistía a acnerpar tan noble como justa idea: que a pura fuerza y quizá impulsado por el miedo acnerpó, aunque retrechero a sus compañeros, para lo cual pueden apuntar en su libreta a don Ramon Brenes (a) freñado.

No aceptando el señor Manuel Sing las condiciones expuestas por el gremio, estuvieron en punto fijo de esa panadería, para impedir que trabajasen los que se hallaren capaces a ser infelices al compromiso expuesto en pos del bien y la justicia del humilde trabajador por cuyo motivo, prefirió dicho señor que no se trabajase en su taller, que él traería panaderos de San José o negros de Limón; negros de Limón no lo dudamos, pero de San José no podemos creer que el gremio, en organización completa y en mejores condiciones que nosotros, no apoyen las justas ideas expuestas por sus compañeros de oficio.

A las dos de la tarde se encuentra reunido el gremio de panaderos en la Estación todos los días, para tomar nota de los panaderos que se dice traen de fuera, para así mismo dar medidas correctas al caso.

EL GREMIO DE PANADEROS

DE CAÑAS

Nos creen enemigos del señor Cura de ésta y él está en la misma creencia, y no pudiendo soportar más tiempo, vengo a desvirtuar tales dichos y a hacer a nuestro Cura algún recuerdo porque creo se le haya olvidado.

Ud. está en un error de creerlos sus enemigos, yo creo en mi escaso entendimiento que los que le dicen hoy ser sus amigos, han

sido y son sus peores enemigos. Recuerde cuando un ex-Jefe Político quiso ponerlo a Ud. en San Lucas, qué número de señoras y caballeros fuimos a la defensa suya yendo a la Jefatura Política fuera quien fuera a declarar en su favor.

Recuerda que había un Doctor en ese tiempo que amenazó con pegarle y habíamos, de los que nos cree sus enemigos, listos para defenderlo.

Recuerda cuando en ese mismo tiempo dijeron que lo iban a asaltar, y qué número de nosotros dormíamos en su casa esperando el lance para correr la misma suerte suya.

No, señor Cura, sus enemigos son los que están con Ud., nosotros somos sus amigos; ellos no.

Me diría que hay que perdonar, está bien, pero no olvidar; y hoy creernos sus enemigos no es justo.

Recapacite, piénselo y se convence.

UN CASERO LEGITIMO

A El Pacífico

Puntarenas.

Fracasó el Pachismo en Paquera. La Directiva que el Pachismo levantó en este lugar el día 24 de Octubre próximo pasado, fué nula. La acuerparon, a figurar, todas las personas ausentes y que protestan de ser Pachistas. Y quien fué el que hizo figurar esas firmas en la lista de los Pachos. El farsante del Presidente Honorario que representa como primer firmante en esa Directiva. Y saben quien es ese: es el mismo Peña que le hizo creer a don Juan Manuel Rodríguez que iba a trabajar por su candidatura. Le hizo que le mandara un libro de adhesiones, plumas, papel en blok y un paquete de cubiertas; y el Lic. como es una persona creíder, se dejó engañar. Y cuál fué el motivo para que éste abandonara a Rodríguez, solamente porque no le mandaban gurbia. Y qué hizo Peña en seguida, le prometió a don Agustín votar por don Clodomiro Figueroa. Y estas promesas se las hizo bajo juramento, delante de un grupo de amigos que acompañaban a don Agustín. Y qué era lo que pretendía Peña, que le dieran gurbia; pero como don Agustín le comprendió sus falsedades y el engaño, no le aceptó sus promesas, porque nos tros los republicanos trabajamos de corazón y desinteresadamente. Y por fin ya encontró Peña de donde pegarse. Parecía que se le pegó a Pacho de la esquina de la leva y les está haciendo creer que es Pachista, pero si no le mandan gurbia se les va... Pero si se despega de la leva de Pacho se quedará... porque el Partido Republicano rechaza a esas personas. Ya por correo se le enviará detalles.

GUANTE DE HIERRO

Paquera, 4 de Noviembre de 1915.

SEPASE

Por un acto de disciplina filial, por no desagradar a mi padre don Martín Castillo Huertas, consenti en que mi nombre figurara en la lista de adhesiones de don F. de P. Amador, adhesión que nunca he firmado.

Mis obligaciones filiales han terminado desde que ni mi padre, ni el señor Amador han tenido para conmigo la atención de auxiliarme en forma alguna durante más de ocho días que estuve postrado en cama, padeciendo grave dolencia.

Por consiguiente, aprovecho esta oportunidad para hacer pública mi antipatía a la candidatura de Amador, a la que nunca he pertenecido de corazón, y para hacer saber al público que mi voto será para el candidato de la fusión neo-civilista, don Clodomiro Figueroa.

Puntarenas, 9 de Noviembre de 1915.

PEDRO CASTILLO THOMPSON

Testigos: Abel Conejo—J. Nicolás Sánchez

Del próximo número en adelante publicaremos muchísimas protestas que tenemos en cartera, de elementos principales del pachismo.

La Guerra Europea

Telegramas particulares llegados de Guatemala para la colonia alemana

Guatemala oficial despacho 3 de noviembre, recibido 6 a las 2 p. m.

Nº 57. Oficial austriaco del 28: Ayer segundo y tercer ejército italiano cerca frontera costa después preparativo para artillería renovaron ataques que fueron repelidos, durante noche siguiente reina tranquilidad, ataques italianos contra Kohinja (Kow) frustraron.

Oficial austriaco del 30 de octubre: Ayer en frente Isonzo reina tranquilidad, sólo un ataque vigoroso emprendido contra cabeza de puente Tolmein quedó rechazado por fuego de artillería; continuo

hasta la noche.

Ataques italianos contra Monte Dei Seibus y posiciones oeste Peuma fueron repelidos del primer encuentro, italianos ya emplearon reservas que hasta ahora habían sido retenidos en combate contra altiplanicie Doberdo, sin que haya cambiado la situación.

En frente de los Dolomitos los italianos con fuerzas diez veces superiores en número tomaron posiciones austriacas cerca Col di Lana.

Ataques italianos contra cabeza puente Goritzia como altiplanicie Doberdo continuaron.

Alemanes ocuparon Kragujevac conquistando además Vitanovac por asalto, haciendo varios centenares de prisioneros. Gral. Bogadieff continua persiguiendo enemigo.

Boletín de noticias para la prensa

Un triunfo de la Radiotelefonía

El 29 de setiembre último aconteció un hecho maravilloso: Con la ayuda de ciertos aparatos mecánicos se transmitió la voz humana por el aire a una distancia de 4,800 millas, con tanta claridad, que en Pearl Harbor, Hawaii, se pudo oír claramente lo que se habla en Nueva York, no obstante que entre los dos puntos no hay comunicación por alambre, ni por cualquier otro elemento mecánico. Esto lo relata el Boletín Mensual de la Unión Panamericana de Washinton, D. C., en su número de octubre.

Esto es casi increíble, no obstante haberse efectuado en esta época de los grandes inventos, en que lo que parecía imposible hace una semana viene a ser hoy día un hecho consumado. Hace solamente pocos meses que el BOLETIN dió cuenta de la transmisión del primer mensaje telefónico a través del continente norteamericano, es decir, desde Nueva York hasta San Francisco, el 25 de enero último. Para ello se había construido una línea continua de alambre entre las dos ciudades, por la cual corrió la fuerza que impulsó las ondas sonoras. En el experimento del 29 de setiembre, el Sr. Theodoro N. Vail, Presidente de la Compañía Americana de Teléfonos y Telégrafos, que dirigió el mensaje, habló en Nueva York en una bocina telefónica que se comunicaba por un alambre con la Estación Radiotelegráfica Naval de los Estados Unidos en Arlington, cerca de Washington, D. C., y de esta potente estación se transmitieron las ondas sonoras al éter por donde se esparcieron en círculos cada vez más dilatados hasta que llegaron al instrumento receptor que tenía en San Francisco de California el señor J. J. Carty, Ingeniero Jefe de la Compañía, quien pudo oír claramente la voz del señor Vail. No es esto todo. Las ondas sonoras no se detuvieron en San Francisco sino que siguieron su curso sobre el Pacífico hasta que llegaron al Hawaii, donde otro ingeniero de la Compañía, el señor Lloyd Espenchied, que había sido enviado con anticipación para recibir el mensaje en caso de que la maravilla se efectuara, oyó distintamente las palabras de su jefe, a pesar de que se hallaba a una distancia de 4,800 millas por mar y tierra.

Refiriéndose al maravilloso experimento, el señor Vail se expresó así: "Puede decirse que para el

perfeccionamiento del teléfono sin hilos no hubo ningún nuevo invento fundamental; simplemente se modificaron la bocina y el receptor, para lo cual hubo que hacer algunos pequeños inventos, pero el principio fundamental es la transmisión del sonido por medio de las ondas sonoras, en lo que difiere del telégrafo sin hilos, en el cual las ondas eléctricas atraviesan el espacio para llegar a su destino.

"En el teléfono sin hilos no se ha hecho sino transmitir los mensajes como en el teléfono ordinario pero sin alambre. Por medio de una corriente poderosa, que es el factor más importante, las vibraciones se amplían considerablemente en la estación transmisora. El mensaje telefónico-eléctrico que se envió de Arlington tenía fuerza suficiente para mover una locomotora; cuando se recibió estaba probablemente tan débil que solo pudo percibirlo el sensitivo micrófono receptor, el cual dió nueva potencia a las ondas sonoras, que se lanzaron por el espacio de modo que alcanzaron a llegar al Hawaii. Para demostrar que la parte inalámbrica del mensaje fué análoga a la alámbrica, el que yo envié a Mare Island fué transmitido por alambre a Washington, de donde se despachó por radiotelegrafía siendo recogido por el alambre de Mare Island antes de que lo recibiera el señor Carty".

La telefonía inalámbrica, es pues, un hecho consumado. Que remplace la alámbrica es dudoso, porque tiene ciertos límites que dependen de las condiciones atmosféricas, pero puede llegar a ser de mucha utilidad en los lugares donde no pueden tenderse alambres. También facilitará la comunicación con los buques en alta mar manteniéndolos en contacto continuo con los puertos, y la establecerá con los lugares terrestres a donde no pueden llegar hilos telegráficos o telefónicos por motivo de la topografía u otras causas. Es probable que se hagan otros experimentos antes de que el nuevo invento llegue a ser de uso comercial, pero ya puede asegurarse que dentro de poco se tendrán a diario conversaciones telefono-inalámbricas con las grandes ciudades del mundo, aún cuando estén separadas entre sí por centenares de millas por mar y tierra.

UNION AMERICANA, Washington, D. C. JOHN BARETT, Director General.

INCLUSIONES Y EXCLUSIONES

A los Republicanos y Civilistas de la Provincia se les hace saber: que en el local que ocupó y ocupa el Club Republicano, los infrascritos representantes de cada uno de los partidos fusionados, atenderán a los amigos y serán sus intermediarios para cualquier reclamo ante la Junta Electoral Principal de este distrito o ante cualquier otro funcionario.

Juan Guido Matamoros

Alberto Delgado M.

W. R. Grace & Co.

IMPORTADORES

EXPORTADORES

San Francisco - New York - New Orleans

Puede ofrecer a los IMPORTADORES al por mayor

Arros
Cemento americano, alemán, sueco
Canfín
Gasolina

Harina
Per Rubia
Soda Cáustica
Trigo

ABONO PARA CAFÉ

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

pueden ofrecer a los señores exportadores buena oportunidad para embarcar carga para EL ISTMO, NEW YORK, ESCANDINAVIA

PARA MAS INFORMES

F. WISN, Agente General,
San José, C. R.

LUIS CASALVOLONE, Subagente,
Punta en s, C. R.

Ingenio de La Mansion

AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y A MAS BAJO PRECIO
Depósito permanente en Puntarenas—MAN CHONG SING y Co

GASOLINA

Vendo GASOLINA y DESTILLATE al precio más
baj de plaza

LUIS CASALVOLONE

Compra de cueros y pieles

A 62.00 Y 70.00 COLONES

Entenderse con N. BENJAMIN. — Puntarenas

ASERRADERO A VAPOR

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablonés, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz. Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

PEDRO CANALE :::: PUNTARENAS

Ferretería DE HECTOR ESQUIVEL

en Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia á este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc.
Tip. de EL PACIFICO

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE NOVIEMBRE DE 1915

Postalita de
Manzanillo
A Teodomiro Acuña

BALLENA			BEBEDERO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Martes	2 3 a m	11 a m	Miércoles	3 5 a m	11 a m
Viernes	5 6 a m	1 p m	Sábado	6 8 a m	2 p m
Martes	9 0 a m	5 p m	Martes	9 12 p m	6 a m del 0
Viernes	12 1 a m	8 a m	Sábado	13 3 a m	9 a m
Martes	16 3 a m	11 a m	Miércoles	17 6 a m	12 m
Viernes	19 6 a m	1 p m	Sábado	20 8 a m	2 p m
Martes	23 9 a m	4 p m	Miércoles	24 11 a m	5 p m
Jueves	25 12 p m	7 a m del 26	Sábado	27 2 a m	8 a m
Martes	30 2 m	9 m			

Esta Empresa tiene el honor de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort, a los siguientes precios:

A Chomes, ida o regreso	€ 15 00
" Cabo Blanco, "	20 00
" Lepanto, "	25 00
" Corosal, "	35 00
" Santa Juana, "	20 00
" Manzanillo, "	30 00
" Colorado, "	40 00
" Puerto Jesús, "	40 00
" San Pablo, "	40 00
" Paquera, "	35 00
" Tambor, "	50 00
" Pitahaya, "	10 00
" Bebedero, "	60 00
" Humo, "	60 00
" Ballena, "	70 00

Por casualidad llegó a mis manos "El Puntarenense" en que aparece una correspondencia como de este lugar, en la que, entre otras majaderías, dice un parrafillo que a mí se refiere: "..... y Faustino Rodríguez, perro de presa de todos los agentes que nos envían".

Debo advertirte, ante todo, que me dirijo a tí, porque sospecho que tú eres el autor de esa infame venganza, por no haber querido ceder a tus insinuaciones de hacerme *pachista*, el día de la primera visita de propaganda municipal en este distrito.

Nadie mejor que tú sabe que he sido siempre y soy independiente y amigo de la libertad de acción en el individuo, que jamás he medrado de ninguna manera, ni he sido *allegado* siquiera a ninguna de las autoridades que aquí han habido y si actualmente desempeño un empleo de Gobierno, en el ramo de policía, lo hago tan sólo por complacer al actual Agente, amigo particular que aprecio y por corresponder a la confianza que me han depositado mis Jefes y nunca valiéndome de malas artes y a costa de los intereses comunales, como muchos empleados higiénico-municipales.

No hubiera querido en estos momentos en que irremediamente has de padecer la natural *cavanga* producida en tu ánimo por la última suprema resolución que te quita de plano la entrada aquella de muchos centenares de colonos mentales, que cobrabas por un servicio costoso y deficiente, no hubiera querido, digo, hablarte en tales circunstancias de tan enojoso asunto; pero lo hago para vindicarme ante mis amigos de ese repugnante cargo y para decirte: si en realidad eres el autor de ese suelto, que de veras, te declaro, me ha mortificado, asumas la responsabilidad y lo declares así por este mismo medio, que para la debida y total cancelación de este incidente ya tendremos oportunidad de vernos personalmente el día que vuelvas por aquí en tus correrías políticas.

FAUSTINO RODRÍGUES.

Hacemos nuestros los conceptos emitidos por "El Correo de la Costa" que reproducimos:

"Hoy hemos sido informados de que en plena ciudad, en un casuchón viejo situado esquina opuesta a la antigua estación, se está depositando gasolina de la que vino en el último vapor. Esto constituye un verdadero peligro, pues es sabido que la gasolina es sumamente inflamable, y hasta explosiva.

Recordamos que a la Empresa de Vapores, a los señores Felipe J. Alvarado y Co. y a otros comerciantes y empresarios que han importado gasolina, se les ha exigido tenerla en bodegas especiales para evitar así hasta la más remota posibilidad de peligro. Por esto nos extraña que ahora se haya permitido embodegar ese producto en una casa de madera, vieja y situada en el propio centro de la ciudad.

Llamamos seriamente la atención sobre ese hecho, a las autoridades respectivas."

* Escala en Manzanillo de ida y vuelta.

SAN PABLO			PUERTO JESUS		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
Miércoles	3 6.30 a m	11 a m	Sábado	6 9 a m	2 p m
"	10 1.30 a m	6 a m	"	13 4 a m	9 a m
"	17 7.30 a m	12 m	"	20 9 a m	2 p m
"	24 12.30 m	5 p m	"	27 3 a m	8 a m

MANZANILLO - BALLENA			PUNTARENAS - TAMBOR		
Fechas	Salida de Manzanillo	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
Martes	2 5 a m	11 a m	Miércoles	10 4.30 a m	8 a m
"	16 5 a m	11 a m	Sábado	20 4.30 a m	8 a m
			Martes	30 4.30 a m	8 a m

MANZANILLO			CHOMOS		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomos
Lunes	1 8 a m	11 a m	Martes	2 8 a m	10 a m
Miércoles	3 6.30 a m	12 m	Jueves	4 8 a m	10 a m
Sábado	6 9 a m	4 p m	Domingo	7 9 a m	11 a m
Lunes	8 8 a m	11 a m	Martes	9 11 a m	1 p m
Miércoles	10 1.30 a m	7 a m	Jueves	11 7 a m	8 a m
Sábado	13 4 a m	11 a m	Domingo	14 8 a m	10 a m
Lunes	15 8 a m	11 a m	Martes	6 8 a m	10 a m
Miércoles	17 7.30 a m	1 p m	Jueves	18 8 a m	10 a m
Sábado	20 9 a m	4 p m	Domingo	21 9 a m	11 a m
Lunes	22 8 a m	11 a m	Martes	23 11 a m	1 p m
Miércoles	24 12.30 a m	6 p m	Jueves	25 11 a m	1 p m
Sábado	27 3 a m	10 a m	Domingo	28 7 a m	8 a m
Lunes	29 8 a m	11 a m	Martes	30 8 a m	10 a m

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor o viceversa, en primera	€ 3-00
De Puntarenas a los mismos puertos, en segunda	2-00
" " Manzanillo o viceversa, en primera	2-00
" " " al mismo puerto, en segunda	1-0
" " " Chomos o viceversa	1-00
" Manzanillo " Ballena o viceversa, en primera	3-00
" " " al mismo puerto, en segunda	2-00
" " " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa, en primera	2-00
" " " los mismos puertos, en segunda	1-00
Niños menores de diez años, mitad de precio.	

TARIFA DE FLETES

Por quintal de carga a Bebedero, Ballena y Bolsón	€ 0-50
" " " " Puerto Jesús San Pablo y Manzanillo	0-40
" " " " Chomos	0-20
" cada garrafón lleno (15 litros)	0-50
" " " " vacío	0-25
" " " " montura	0-25
" " " " cuero de res	0-25
" " " " pies cúbico de carga	0-25
La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz, frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.	

LA EMPRESA

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor-Libres de descuentos en ventas al contado
Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

Puntarenas, 9 de Noviembre de 1915.

Señor don Manuel J. Grillo
Presente
Distinguido amigo:

Los firmantes hemos leído la carta que a Ud. dirige en "La Información" de 9 de los corrientes don Antonio Segura y en la que le pide se sirva explicar el por que es Ud. opositor en el interior y gobiernista en ésta.

Aunque es muy fácil para Ud. dar las explicaciones que desea el señor Segura, pensamos nosotros, que no debe darlas, toda vez que el rumor público señala a don Antonio como propagandista a sueldo del pachismo o duranismo y siendo así, carece de personería para interrogarlo a Ud. en tal sentido, por aquello de que "todo dependiente debe servir bien los intereses de su patrón."

En tanto que el señor Segura no desmienta, que ese "pecadillo" no lo lleva encima, Ud. debe tenerlo como descalificado para formularle tal o cual pregunta en lo político.

Somos de Ud. muy atentos y S. S.,

Porfirio P. Molina G.—Alberto Delgado M.—Emilio Alpizar A.—Belfort Ramírez—Tomás Rosa Molina—Abel Salazar—Ramón Ruiz.



—Colasa, por qué sería que Povedita no quiso admitirle a Segura el artículo que publicó en "La Información."

—Ramona, tú mejor que nadie conoces las capacidades de Povedita para eludir ciertas responsabilidades; además no se le pagaba nada e insultaba a uno que ha sido y probablemente continuará siendo su amigo.

—Colasa, pero Segura es ahora su incondicional, su inseparable y parece que a veces roe huecitos de la olla municipal, que deja El Correo.

—Ramona, a más de los 75 colonos municipales que le pagan para que lleve la palabra a los de la tureca?

—A más de eso y de otras etc.

—Colasa, sabes que en el Muellecito aparecieron otros dos alacranes, siendo cuatro los que devorarán a la madre.

—Ramona, la suerte que allí está el demonio.

—Colasa, te refieres a Macedonio?

—Ramona, eso . . . eso es de cajón.

—Colasa, y olvidas al gran Polón?

LA HEROINA DE VICTORIA
(CUENTO MEXICANO)

Fortificada estaba la capital del Estado de Tamaulipas, bajo las disposiciones de los incondicionales servidores de las dictaduras, de los más odiosos pretorianos, padres de mil crímenes y asesinatos: ex-generales Antonio Rábago e Higinio Aguilar Aguilar.

¡La plaza parecía inexpugnable! Multiplicidad de trincheras atestadas de carne de cañón y de forzados, erguíanse ante la vista de los soldados de la libertad; la población se encontraba circundada de fosos, y los lugares propicios para las emboscadas—los cuajados de vegetación y las inmensas moles de piedra, que obstaculizaban el avance franco de las tropas amigas, también se hallaban cubiertos audazmente.

Las sabias disposiciones de Pablo González, del activo y leal guerrero, alentaban a sus subordinados a la lucha decidida contra los infidentes; pero . . . ¡la plaza parecía inexpugnable! Cada pelotón de valientes que avanzaba, era acibillado por las balas de los cobardes emboscados, que se

gún se supo por boca de prisioneros, estaban bajo las inmediatas órdenes de uno de los más grandes enemigos de la libertad popular: Higinio Aguilar. . . .

Una bala traidora vino a herir primeramente en un pie al joven capitán X, jefe de uno de los más atrevidos escuadrones, y en un nuevo esfuerzo, una explosiva hizo trizas el brazo derecho, quedando imposibilitado para la lucha. Desmayóse, teniendo en sangre sus humildes "chaparrras." Los aguerridos constitucionales vacilaban. Repentinamente una voz ladina, afeminada, profiere insultos para los lacayos de la dictadura, para la soldadesca prostituida, y una mujer hermosa aparece enérgica, altiva, imponente; suelto el pelo negro y ondulado; el tejano, con cinta tricolor media cabeza; y, sin vacilar un momento, arrebatando nerviosamente la bandera del gallardo mozo. La tropa la ve admirablemente y escucha asombrada sus entusiastas gritos de aliento. ¡Adelante muchachos! ¡La victoria será nuestra! ¡Si el capitán muere, aún vivo yo. . . ! Y calando sus acicates reciamente en los pechos del brioso corcel, arranca garbosa a enfrentarse con el enemigo, seguida del escuadrón. En medio de inmensa polvareda, acérese y llega con bravura hasta las trincheras enemigas, acompañada de un centenar de valientes. . . muchos caen. . . Pero el enemigo se desconcierta; ha visto indudablemente a la hermosa mujer abandonada, que ofrece su vida en holocausto de la causa del pueblo! ¡Ha escuchado, sin duda, la dulce y argentina voz que apostrofa a déspotas y tiranos, que había de días mejores, de días de patria, de días de libertad. . . !

Es medio día. . . . De repente, el cielo, que se encontraba cubierto de nubes blancuecinas, deja asomar su bella comba azulada, y con ella vino también el sol, apuesto y arrogante, a darle calor a los cuerpos y a ser testigo de la gran escena. . .

Al fin, los lacayos de la dictadura fueron derrotados. Clarines y tambores tocaban diana, alegre, entusiasta desesperadamente! Hurra y vivas multiplicábanse para la heroína y su escuadrón.

Y, ¡del enemigo! Ella misma trató, llenándose de consideraciones, a heridos y prisioneros; ella misma llevó hasta sus bocas el aliento que los salvaría de la muerte.

Y, a veces, cuando suelo ver hombres fuertes, vigorosos y rebosantes de salud, cobijados con el hipócrita velo de la "neutralidad", pienso que en mi dolorida patria hay mujeres que los substituyen con ventaja. . . Y los maldigo en nombre de todo un pueblo. . . ¡mil veces escarnecido y vilipendiado!

JUAN MANUEL

PROGRAMA

De la retreta que dará la Banda Militar mañana a las 8 p. m. en el Parque Victoria.

- 1—"On Jersey Shore"—Marcha—Pryor
- 2—"El Molino y la Roca"—Obertura—Reissiger
- 3—"Y. . . . Cómo le va a?"—Tango mejicano Valverde
- 4—"Fuente maravillosa"—Fantasía—Borrel
- 5—"Tentación"—Vals—Bolognesi

Noviembre 13 de 1915.
El Director, José M^a Ríos.

Salon Mascota

Sábado 13—ANNIE BELL—drama en tres partes—GUERRA DEL FUEGO Comedia en dos partes—Esta noche SALUSTIANO—Cómica.

Domingo 14—CACERÍA DE BUFALOS—Tomada del natural—VIDA TRAGICA—Drama social en tres partes—NO BESEIS A LA CRIADA—Max. Linder.

Qué fiscalón

La coalición de ésta nombrará al Licenciado E. . . letricista, fiscal en una de las mesas de esta localidad. Por el momento y bajo cuerda presta sus servicios informando a sus colegas de San José y pidiendo ciertos datos a los . . . nacionales Como que la caída del puesto lo ha hecho opositorista.

KOBERG

A los Civilistas y Republicanos

Mañana domingo a las 7 de la noche, celebrarán su primera reunión pública los partidos fusionados, en el Salón del Club Republicano.

Entre los oradores que usarán de la palabra, se cuenta al elocuente joven don J. Albertazzi Aven-
daño, quien viene expresamente a dar realce a este acto.

Si el tiempo lo permite, se hará un desfile por las calles principales.

Puntarenas, 13 de Noviembre de 1915.

Las Directivas Fusionadas.

Es peligroso descuidar
TOSES
BRONQUITIS

y demás afecciones del pecho ó pulmones por leves que parezcan. Muchos casos de tisis empezaron así. Es economía cuidarse pronto con la mejor medicina para esos males, la

Emulsión de Scott

(de rico Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos).

